

INFORMACIÓN

| | |
|---|------|
| Palabras del Lic. Jorge Madrazo en la clausura de las mesas redondas en homenaje al doctor Héctor Fix-Zamudio . . . | 1225 |
|---|------|

PALABRAS DEL LIC. JORGE MADRAZO EN LA CLAUSURA
DE LAS MESAS REDONDAS EN HOMENAJE AL
DOCTOR HÉCTOR FIX-ZAMUDIO

Señor doctor Jorge Carpizo, Rector de la UNAM
Señor doctor Héctor Fix-Zamudio
Señores funcionarios
Señores miembros del Instituto de Investigaciones Jurídicas
Señores profesores
Compañeros estudiantes
Señoras, Señores:

Hoy se cumplen 30 años de que el Instituto de Derecho Comparado de la Universidad Nacional Autónoma de México recibiera en su seno a Héctor Fix-Zamudio para dar inicio a una de las más importantes, brillantes y hermosas carreras en la investigación científica de las que puede dar cuenta la historia moderna de nuestra Casa de Estudios.

Después de 3 décadas de labranza, el maestro recibe la cosecha; cosecha que encierra la esencia misma de la universidad, cosecha que se hace simiente y otra vez cosecha y otra vez simiente.

Jurista excelente, exhibe un criterio agudo y penetrante capaz para el diagnóstico más fino y la proposición enriquecedora e imaginativa.

Investigador infatigable, inquieto, verdaderamente original; sus aportaciones para el estudio del juicio de amparo, del derecho procesal, el derecho constitucional, el derecho comparado, el derecho administrativo, el laboral, los derechos humanos, la metodología de la investigación y la enseñanza del derecho, son verdaderamente sobresalientes en México y en el extranjero.

Autor pródigo y poseedor de una pluma delicada y profunda: ahí están sus siete libros, tres monografías, más de cien artículos de investigación original publicados en revistas especializadas nacionales e internacionales; 19 traducciones; infinidad de ponencias en congresos celebrados en distintas partes del mundo; incontables trabajos de divulgación.

Maestro de esos que se escriben con mayúscula: en la serenidad de

su magisterio se explica su lucidez y su penetración; reposado y preciso sin aspavientos y exabruptos ha sabido comunicar a sus discípulos el enorme caudal de sus conocimientos. Catedrático de garantías y amparo, derecho comparado, problemas procesales del derecho privado, defensa jurídica de los particulares frente a la administración y teoría del proceso laboral.

Universitario ejemplar: por doce años dirigió al Instituto de Investigaciones Jurídicas; desde esta posición ha formado a uno de los más grandes contingentes de investigadores para la ciencia del derecho. Siempre dispuesto y amable, atinado y sugerente nos ha conducido con la suavidad de su trato, casi sin sentir, por los muy frecuentemente intrincados caminos de la investigación jurídica. Como miembro de la Junta de Gobierno de la Universidad es depositario de una de las responsabilidades más elevadas de esta Casa que cumple todos los días con energía y disciplina a la luz de toda su comunidad.

Sólo su pasión por la Universidad le hizo variar el rumbo de la vida en la judicatura de la que se apartó para entregarse todo a la investigación, como si fuera una fuerza incontrolable y todopoderosa. Sus altos méritos científicos le llevaron, recientemente, a su nombramiento como Juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, actividad compatible e inherente a su trabajo intelectual en nuestra Institución.

El maestro Fix ha recibido algunas de las distinciones más importantes que nuestro país otorga: premio de la Academia de la Investigación Científica en 1963; miembro de El Colegio Nacional en 1974; premio Nacional de Historia, Filosofía y Ciencias Sociales en 1982. La trascendencia internacional de su trabajo le ha valido el otorgamiento del Doctorado Honoris Causa de la Universidad de Sevilla y profesor Honorario de la Universidad Mayor de San Marcos, de Lima, Perú. Hoy me es muy grato dar a ustedes las primicias sobre el otorgamiento del premio UNESCO en derechos humanos, 1986, para el doctor Héctor Fix-Zamudio.

Junto a tan elevados reconocimientos, el homenaje que hoy le tributa a usted su Instituto, querido maestro, resulta insignificante. Sin embargo, quiero expresarle que lo hemos preparado con profundo cariño, como respuesta a ese mismo cariño con el que usted siempre nos ha tratado; es ciertamente modesto y sencillo, con la misma modestia y sencillez que usted encarna y que nos ha enseñado; es institucional como siempre ha sido su conducta de universitario; es académica, como académica es toda la sangre que fluye por sus venas; es unánime por-

que en este Instituto todos somos de una manera u otra producto de su hechura; porque Investigaciones Jurídicas sería inexplicable sin usted.

Durante este año hemos preparado una obra, que constará de tres volúmenes, en homenaje al maestro Fix-Zamudio y que verá la luz en el primer semestre del año venidero. Algunos de los autores han participado en este ciclo de mesas redondas que ahora concluye. Agradezco a los ponentes su participación, muy especialmente al señor Rector y a los profesores Burgenthal y Zolezzi, quienes han aportado en este evento la presencia internacional.

Al cumplirse 30 años de trabajo académico del maestro Fix en la Universidad, el Consejo Interno del Instituto en sesión ordinaria celebrada el 22 de los corrientes, acordó por aclamación, y toda vez que se cumplía con todos los requisitos establecidos en la legislación universitaria, promover ante el H. Consejo Técnico de Humanidades su designación como investigador emérito del Instituto de Investigaciones Jurídicas que, previos los trámites de ley, le será otorgado por el Honorable Consejo Universitario.

El Consejo Interno del Instituto instruyó al Director para que en esta sesión se hiciera pública su iniciativa e invitara al claustro de la dependencia a rubricar el acta respectiva como símbolo de su unánime y emocionada adhesión, instrumento que ahora pongo en sus manos.

Reciba este homenaje, maestro, como expresión de nuestra gratitud y muestra de reconocimiento; recíbalo de sus discípulos y sus amigos; recíbalo aunque su modestia ejemplar lo quiera detener; recíbalo con el afecto y admiración con el que se lo entregamos.